

# LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

## Journée citoyenne: Christine Mba Ndutume annonce le Prix de l'arrondissement le plus propre

**L'ANNONCE** a été faite samedi dernier au cours d'une visite des six arrondissements de la capitale gabonaise. Christine Mba Ndutume a profité de la Journée citoyenne pour sensibiliser les populations sur la notion de salubrité. Tout en évaluant l'état de la cité.

Prissilia M. MOUITY  
Libreville/Gabon

**L'**ÉDILE de Libreville a, le 7 août 2021, fait le tour des six arrondissements de la capitale gabonaise. C'était à l'occasion de la Journée citoyenne qui se tient tous les premiers samedis du mois. Pour cette première sortie depuis son élection à la mairie, Christine Mba Ndutume a voulu apporter un souffle nouveau à l'initiative du chef de l'État Ali Bongo Ondimba. Aussi, souhaite-t-elle poursuivre la lutte contre l'insalubrité, entamée par ses prédécesseurs.

Malgré tous les efforts consentis par les plus hautes autorités dans la lutte contre l'insalubrité, Libreville continue de crouler sous le poids des immondices. C'est du moins le constat fait le week-end dernier par la maire de Libreville. Ainsi, râteau en main, s'est-elle déployée avec l'équipe qui



Au quartier IAI, l'édile de Libreville a procédé au désherbage d'une artère.

l'accompagnait dans plusieurs quartiers insalubres. De Sibang à Okala, en passant par Glass, IAI, Rio, avenue de Cointet, l'édile de la capitale a procédé, avec ses

plus proches collaborateurs, au curage des caniveaux et au désherbage de certaines artères. Un exercice que, selon elle, devrait s'approprier chaque citoyen.

L'embellissement de la cité n'étant plus seulement l'apanage des autorités municipales, Christine Mba Ndutume a saisi cette opportunité pour sensi-

biliser, une fois de plus, ses administrés sur la notion de salubrité avant de leur annoncer solennellement l'institution du Prix de l'arrondissement le plus propre de Libreville. Une initiative qui, estime-t-elle, devrait permettre d'encourager les populations à maintenir leur cadre de vie propre et sain. " Ce prix sera dénommé Rose-Christiane-Ossouka-Raponda. Du nom de la première femme maire de la commune de Libreville. Ce concours consistera à mener des actions collectives ou individuelles telle que le curage des caniveaux, le revêtement des murs, le tri des déchets dans chaque arrondissement. Les plus méritants seront naturellement récompensés ", a indiqué Christine Mba Ndutume.

Bouclant son périple par le quartier Okala-Mikolongo, la première magistrate de Libreville a apprécié la dotation de la société Clean Africa. Elle a mis à la disposition des populations des bacs à ordures. Ce qui n'a pas empêché la nouvelle maire d'exhorter les responsables de cette société chargée du nettoyage de la ville à réorganiser le ramassage des ordures afin d'obtenir des résultats optimaux. "Nous vous félicitons pour le travail abattu. La perfection n'étant pas de ce monde, nous observons des manquements, notamment dans l'organisation de votre travail qu'il faudra améliorer à l'avenir. Vous devez bien choisir vos partenaires pour un meilleur rendu", a-t-elle expliqué.

La Journée citoyenne semble ne plus intéresser les populations. C'est l'autre constat fait par l'autorité municipale. Instaurée dans le but de retisser les liens sociaux, de redécouvrir les vertus de l'action collective, mais surtout d'assainir le cadre de vie, cette Journée tend aujourd'hui à disparaître. La mairie, ayant, entre autres, pour mission de redorer l'image de la ville, voudrait la pérenniser tout en lui apportant une plus-value.

### Contrepoint

## Un coup d'épée dans l'eau ?

PMM  
Libreville/Gabon

**E**N guerre contre l'insalubrité au Gabon, les plus hautes autorités ont sans cesse sensibilisé les populations sur cette problématique, les encourageant à s'approprier la notion d'écocitoyenneté. Ainsi, plusieurs actions, dont une Journée citoyenne consacrée à l'assainissement de la ville, ont été initiées. Une décennie après son instauration par le président de la République, Ali Bongo Ondimba, le bilan de celle-ci est mitigé.

Les populations donnent l'impression que la lutte contre l'insalubrité ne les concerne point. Dans la ville la présence des poubelles à chaque coin de rue, des sacs-poubelles jetés au sol alors qu'un bac se trouve juste à côté, confirment cette observation.



Il n'est donc pas étonnant que les premiers samedis du mois, qui rappellent pourtant l'importance d'assainir son environnement, soient, au fil des mois, des jours comme les autres pour de nombreux citoyens. Alors que le président de la République y voyait un moment républicain où chaque Gabonais participe à l'assainissement de son cadre de vie.

L'instauration de ce Prix per-

met de voir que l'ambition de Christine Mba Ndutume, maire nouvellement portée à la tête du Conseil municipal de Libreville, est d'amener les populations à s'approprier ce concept. À se joindre à la lutte contre l'insalubrité. Malgré tout, on ne peut s'empêcher de se demander si le Prix qui sera attribué à l'arrondissement le plus propre va vraiment motiver les populations. Avant ce Prix, il y a eu bien

d'autres stratégies concernant la question de l'insalubrité. Pensant que les uns et les autres seraient sensibles à ce problème, les autorités municipales ont, dans le passé, promis de sanctionner ceux qui gardent sales leurs concessions ou qui participent à la dégradation de la ville. Ces "menaces" n'ont rien changé au comportement des populations. Au contraire, elles sont restées totalement indifférentes. Ce Prix y changera quelque chose ?

La lutte contre l'insalubrité à Libreville est un mal profond auquel il faut s'attaquer à la racine. Et nos populations oublient que même dans les villages, la propreté est une valeur cardinale. Là-bas, les ordures ne sont pas jetées n'importe où. Le chef veille à la propreté. Il s'agit donc de procéder à un profond changement de mentalités.